
Compte rendu de la réunion du Conseil régional de la Gaspésie et des Iles-de-la-Madeleine de 

l’Association québécoise des retraité(e)s des secteurs public et parapublic du Québec, tenue à 

la salle de la légion royale Canadienne, 77, Mgr Ross, Chandler, le jeudi 19 avril 2023 à 10h. 

1- Mot de bienvenue et ouverture. 

Le président, Marcel Landry, souhaite la bienvenue aux membres et ouvre la réunion à 

10 h 15. 

 

2-        Présences : 

Sont présents : 

Marcel Landry 

Pierre Michaud 

Jules Poirier 

Renaud Paquet 

Jean-Pierre Johnson 

Reinelde Landry 

Andrée Bouchard 

Alcide Proulx 

Andrée Lapierre en remplacement de Réjean Leblanc 

Étaient aussi présents : 

Patricia Landry 

Jérome Vallée 

Paul René Roy 

Sont absents 

Raymond Marcoux 

Marcel Giffard 

Yves Riffou 
 

3- Lecture et adoption de l’ordre du jour : 

1. Mot de bienvenue et ouverture. 

2. Présences. 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour. 

4. Lecture et adoption du compte rendu du 23 mars 2023 

5. Suivi 

6. Informations du président monsieur Marcel Landry  

7. Le budget  

8. Prochaine assemblée générale 

9. Projet conjoint avec le Bas St-Laurent 

10. Recrutement 

11. Varia 

a) Table de concertation des aînés 

b) Consultation publique – Lutte à la pauvreté 



12. Date et lieu de la prochaine rencontre 

13. Levée de l’assemblée. 

 

CRGIM 2022-2023-20 : Il est proposé par Alcide Proulx et approuvé à l’unanimité d’adopter 

l’ordre du jour avec les modifications proposées. 

 

4- Lecture et adoption du compte rendu du 23 mars 2023 : 

 

Le président procède à la lecture du compte-rendu de la dernière réunion. 

 

CRGIM 2022-2023-21 : Il est proposé par Renaud Paquet et adopté à l’unanimité 

d’approuver le compte rendu de la réunion du 23 mars 2023 avec en correction l’ajout de 

monsieur Pierre Michaud aux présences. 

 

5- Suivi : 

Absence de monsieur Yves Riffou, nous le contacterons afin de vérifier son intérêt pour la 

prochaine année. 

  

6- Informations du président monsieur Marcel Landry : 

 

-  Le président nous mentionne que monsieur François L’italien coordonnateur de 

l’observatoire de la retraite et sociologue de formation, est une personne intéressante 

pour tenir une conférence qui pourrait porter sur les différents axes de recherche de 

l’observatoire : 

Axe 1-  les rôles et les responsabilités des parties prenantes 

Axe 2-  l’amélioration des régimes complémentaires et la sécurité financière à la retraite 

Axe 3- La conditionnalité des prestations 

Axe 4- Les enjeux socio-économiques de la retraite.   

-  En période de pandémie, il était problématique de tenir des activités. Au cours de la 

prochaine année, un travail devra être fait pour relancer la reprise des activités de 

secteur.  Exemple d’activité : Offrir déjeuner avec un conférencier, nous avons 

présentement une offre de monsieur Bernard Babin de la Société d’Alzheimer, il suffit 

de le contacter. 

-  Une question est soulevée à savoir si l’AQRP est ouverte au programme Nouveaux 

horizons?   Monsieur Roy, rappelle que toute demande de subvention et/ou entente 

doit passer par le central. 

-  Monsieur Pierre Michaud profite de la présence de monsieur Paul-René Roy pour 

discuter des rabais offerts aux membres qui ne sont pas disponibles en région. Monsieur 

Roy mentionne que l’AQRP mettra en place sous peu une application permettant de 



connaître les rabais dans chacune de nos régions.  Cependant, certaines ententes sont 

exclusives, donc à ce moment-là, il n’est pas possible de négocier autre chose en région. 

Il nous invite à monter un dossier, qui pourrait être présenté par notre président au 

Central afin de les sensibiliser à notre réalité régionale.  En ce qui concerne les 

assurances Béneva, il ajoute que c’est une compagnie comme les autres avec leurs 

critères.  Il est possible que parfois, ils ne puissent pas répondre à des besoins plus 

particuliers.  Béneva offre des retombées importantes pour l’AQRP. 

- Le prochain article qui paraîtra dans la revue REFLETS portera sur le CLSC de Grande-

Vallée, premier CLSC implanté en Gaspésie. 

 

 

7- Le budget: 

État des résultats 2022-2023 

Jules Poirier présente l’état des résultats, cette année, le total des dépenses s’élève à 98% 

de notre budget soit 26 350,41 $ sur un budget de 26 950,37 $, un écart de 599,96 $. 

(Annexe 1) 

Le budget 2023-2024 préalablement élaboré et approuvé par le Comité exécutif et qui a 

été déposé pour un montant total de 21 460$ est présenté par Jules Poirier. (Annexe 2) 

CRGIM 2022-2023-22: Il est proposé par Pierre Michaud que le budget 2023-2024 soit 

adopté, accepté à l’unanimité. 

8- Prochaine assemblée générale. 

La prochaine assemblée régionale annuelle se tiendra à Ste-Anne-des-Monts, le 24 avril 

2024 lieu à déterminer. 

 

9- Projet conjoint avec le Bas St-Laurent 

Il reste des informations à recevoir sur les salles de spectacle des différents secteurs. 

Pierre Michaud informe le président, que de son côté le devis technique a été transmis. 

Jean-Pierre Johnson a fait des démarches auprès de l’école secondaire de Chandler, il fera 

le suivi. 

La pièce portera sur l’appauvrissement et l’isolement des aînés.  11 représentations 

possibles en région.  L’autrice travaille en collaboration avec madame Suzanne Bourget. Les 

représentations sont prévues à l’automne 2024.  Avantage d’être membre de l’AQRP, un 

rabais sera offert aux membres sur le coût du billet. 



Les prochaines étapes sont : 

- la présentation du projet avant la date de tombée de l’appel de projet, 

- l’approbation du conseil d’administration 

- la présentation du projet à Béneva 

 

À titre d’information Pierre Michaud nous informe que la troupe de Grande-Vallée dont les 

comédiens étaient des personnes handicapées, a payé +/- 20 000$ pour le transport vers les 

Iles-de-la-Madeleine.  Concernant les Iles-de-la-Madeleine, il faudra vérifier les sources de 

financement possibles de leur côté pour la présentation de la pièce aux Iles.  Advenant, une 

présentation aux Iles-de-la-Madeleine, les devis techniques des salles seront nécessaires. 

Avec les Iles, nous passerons à 12 représentations. 

Monsieur Roy, nous rappelle que lors de la présentation de l’appel de projet, qu’il est 

important d’avoir toutes les informations sur l’ensemble du projet, y compris les autres 

sources de financement possibles. Madame Ginette Garon, est une personne ressource 

pouvant nous accompagner dans l’élaboration du projet. 

10- Recrutement 

Renaud nous informe que présentement, nous sommes à 450 membres dont 32 membres 

associés, un membre associé peut bénéficier des rabais et des avantages, mais n’a pas de 

droit de vote et ne peut siéger au conseil. 

- Au 31 mars 2023, notre cible était de 21 nouveaux membres et nous avons atteint 20. 

- 2023-2024 cible de 14 nouveaux membres au 31 décembre 2023. 

Renaud fera une intervention auprès des ressources humaines du CISSS de la Gaspésie afin 

d’obtenir leur collaboration lors des départs à la retraite de leurs employés. 

 

11- Varia : 

a) Table de concertation des aînés 

Le président n’a reçu aucune nouvelle d’eux au cours de la dernière année. Reinelde 

fera une démarche auprès du président monsieur Bruce Wafer. 

b) Consultation publique – Lutte à la pauvreté – prolongation du plan d’action 

Une consultation publique se tiendra sur la Lutte contre la pauvreté, deux 

organismes participeront à cette consultation donc la Tables des aînés, Solidarité 

Gaspésie, d’autres organismes sont également invités à se joindre à cette 

consultation. 

 

12- Date et lieu de la prochaine rencontre 

Le 19 avril 2023 15h 



 

13- Levée de l’assemblée. 

CRGIM 2022-2023-23 : Il est proposé par Jean-Pierre Johnson et résolu à l’unanimité de 

lever l’assemblée à 11 h 45. 

Original signé     Original signé 

_________________________   _____________________________ 

Andrée Bouchard, secrétaire   Marcel Landry, président 

        

 

 

     


